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TOPへ

＆ 2026年8⽉開催 第74回⽇本PTA全国研究⼤会奈良⼤会に向けて

 8⽉23⽇（⾦）・24⽇（⼟）第72回⽇本PTA全国研究⼤会川崎⼤会が、川崎市とどろき
アリーナで開催され、奈良県から15名が参加させていただきました。
 『ウェルビーイングの実現を、川崎の地から〜活かそう「縁」の⼒〜』を
スローガンに、分科会・基調講演・トークセッションが⾏われました。他府県のPTAの
⽅々と意⾒をシェアする時間も設けられ、意識の共有ができ、令和8年奈良⼤会の開催
もアピールすることができました。
 9⽉14⽇（⼟）には奈良⼤会第3回実⾏委員会が開催されました。川崎⼤会に参加した
メンバーの感想などを発表し、情報を共有しました。
 スローガンは
『��建国の地 ⼤和からの発信 PTAでつながるコンヴィヴィアリティな「わ」
      ����������������〜挑戦するなら今シカない〜��』

 「コンヴィヴィアリティ」とは「⾃⽴共⽣」を意味する⾔葉です。
 これからの教育は、学⼒だけでなく、⾃⽴して共に⽣き抜く⼒が必要となります。
 PTAにおいても、⼦ども達と共に学び、⾃⽴と共⽣を育み、様々な「わ」を広げてい
く事をイメージしています。
 70年ぶりに奈良で開催される⽇本PTA全国研究⼤会。建国の地・⼤和だからこそ
発信できる⼤会にしていきます！
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TOPへ

家庭教育研修会
PTA会員であれば誰でも参加できる！

｢何かお⼿伝い出来ることはありませんか？｣
と役員に声をかけてくださる気さくな先⽣で、
お話も⾯⽩く、質疑応答の時間では、たくさんの
アドバイスをいただきました！

2024年10⽉26⽇(⼟)に奈良県教育委員会と奈良県PTA協議会主催の家庭教育
研修会が⾏われました。

⼦どものもつ可能性について〜⼼の成⻑と反抗期〜
研修会のテーマ

講師には、奈良県臨床⼼理⼠会会⻑であり、関⻄⼤学⼤学院研究科、
関⻄⼤学⼈間健康学部教授の⽯⽥陽彦先⽣にご登壇いただきました。

先⽣のお話はとても⾯⽩く、あっという間に60分がたち、
質疑応答の時間では様々な質問が活発に⾶び交いました。

研修会の中で、
『｢殴ったろか！｣と⾔って親に握り拳をあげる⼦どもは、怖い⼦どもだな〜
と思ってしまいがちだが、先⽣の視点では、｢殴ったろか！｣と尋ねてくれる
優しい⼦ども、｢今困ってんねん！｣と伝えてくれる⼦なのだ。』
とのお話があり、そういう捉え⽅もあるのか！と感銘を受けました。

これからも奈良県PTAでは様々な情報をお届けしていきます。
令和7年1⽉には、王寺町の⽂化福祉センターにおいて奈良県PTA研究⼤会の
開催を予定しております。
皆様ぜひご参加くださいますようよろしくお願いいたします。
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　9月25日に広報研修会を開催しました。
　講師に元奈良県PTA協議会参与の前川真吾さんを
お招きし、広報紙にはどんなことを載せるのかや、
作り方のコツなどを分かりやすくお話いただきました。
　広報委員会から2名がPTA会員の代表となって疑問点を
質問したり、もっと深く聞いてみたいことを尋ねたりした
ディスカッションも、大いに盛り上がりました。
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　グループに分かれてのワークショップを行い
広報紙を作る体験をしました。その中で、PTAの
数だけ広報紙の作り方があることがわかり
どんな取り組みをしているのかなど
情報交換ができました。
　また、広報紙コンクール受賞作品を見て
表紙のインパクトやPTA活動の紹介、
写真の使い方や記事の構図などが大変面白く
広報紙作成の参考になりました。
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奈良県PTA協議会
令和６年度広報紙コンクール
最優秀賞 �受賞校インタビュー

�回は、�年度の�PTA���コンクール�優�賞
を受賞された�城郡式下中��PTA���さん
(�下、式)、�城�當�⼩��PTA���さん
(�下、當)��にインタビューしました�

県PTA広報紙コンクールに３年
連続で⼊賞されていますが、引き
継ぎはどのようにされてますか？

県PTA広報紙コンクール受賞履歴

式下中学校：令和４年度〜令和６年度
  PTA  ３年連続�最優秀賞受賞

當⿇⼩学校：令和４年度�優秀賞受賞
  PTA  令和５年度、令和６年度
      最優秀賞受賞

会員の皆さんに広報紙(広報誌)を
読んでもらえるように⼯夫している

ことは何ですか？
たくさん教えてください！

式：引き継ぎは新旧部⻑さんで。
⼊賞を狙わず、年度末に部員さんとコンクー
ルに出すか話し合います。近年はほとんどの
部員さんが初広報担当なので、「1年間頑張っ
た記念にしよう」となってます。

當：縁あって、前年度から広報部に在籍して
いたので、その1年間で会⻑や部⻑との会話の
中から「PTA広報誌とはどのようにあればい
いか」などを教わっていたのだと思います。

式：・ご家庭へ確実に届けるため、先⽣⽅にご協⼒いた
 だき三者懇談で⼿渡し配布をしていただいています。
・2学期末に発⾏する広報紙は、校区内の⼩学校6年の家
 庭に配布しています。保護者にはPTA活動と現在の中
 学校の様⼦を知ってもらうため。また、⼊学前のお⼦
 様のどんなところかというドキドキが、少しでもワク
 ワクに変わるといいなという思いをこめてます。

 以上2点は⼤きな特徴だと思います。他には、
 

・⼦ども達の様⼦を伝える。 
・⽂字と写真で⾒やすく。
・⽂字のサイズを⼩さくしすぎない。
・興味を持ってもらえるテーマを⼊れる(進路の事、授業
 で制作しているものなど。家族に⾒せないお⼦さんも
 いるので)。
・部員さんの興味関⼼のあることや疑問をテーマにした
 り、先輩ママパパとして伝えたり、前年踏襲にこだわ
 らないようにしています。
・中学⽣なので思春期で会話が減る場合もありますが、
 家族の会話のきっかけになればいいなと思ってます。

�當：【内容】
・記事の内容は、『会員の⽅々の
 知りたいこと』『会員の⽅々に
 知ってもらいたいこと』を取
 り上げられるよう、いろいろ
 と部内で検討しました。
・学校だよりと同じ内容の記事
 については、PTAの視点から
 の⽂章を考えました。

【視覚的】
・表紙の写真は各号の顔！読も
 うと思ってもらえる表紙作り
 には気を配りました。
・各記事の⾒出し←これだけで
 も内容がわかってもらえるよ
 う創意⼯夫しました。
・⽂字の⼤きさや⾏間も⾒やす
 いものを。これは外注業者さ
 んに⾊々と教えていただきま
 した。
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式下中��PTA���さん、當�⼩��PTA���さん、令和５年度の任を離れ、
お�しい中にも�わらず丁寧にご回�いただきありがとうございました� 
��を担当する者として、��にさせていただきたい内�ばかりでした。 
��活動に�わる�さんも、ぜひ��にしていただけたら�しいです�

祝！令和６年度 �第4 6回全国
⼩・中学校PTA広報紙コンクール佳作

おめでとうございます！

広報紙コンクール最優秀賞 �受賞校インタビュー
広報紙(広報誌)を作成する
上で、特に気を付けている

ことは何ですか？

広報担当として、紙⾯(誌⾯)
で読者の⽅々に伝えたい

ことは何ですか？

當：「学校だより」のようにならないように。
PTAの活動を広く知ってもらえる紙⾯づくりを。

 何よりも作成者が楽しく作る！部員は⽇々の⽣
活の中でなんとか時間を作って集まってきます。
その時間が、楽しく、有意義な時間になるよう⼼
がけていました。集まる時も笑顔で、たとえおつ
かれの時でも帰る時には「楽しかった〜。また次
ね〜。」と⾔ってもらえるように。

式：個⼈情報のことと、使⽤ツール
です。
 個⼈情報を守るために、校正には
学校にも⼊っていただいています。
印刷だけは業者ですが、あとは全て
部員で作業しています。そのため、
使⽤ツールを統⼀していません。

式：どんなPTA活動をしてるの
か知ってもらいたい。そして興
味関⼼を持ってもらいたい。

當：PTA活動は⼤変なことばかりじゃないと。
「パッと、楽しく、集まろう！」そうしたら
「あら、ホンマに楽しかったわ！」という活動も
いっぱいです。
 学校や児童と、直接・間接的な関わりも多く、
家庭とは違う⼦どもたちの姿に触れることもでき
る。そういうことを伝えたいと思っていました。

今回の⼊選を元部員みんなに伝え、喜びを分かち合うこと
ができました。単P広報誌として、時に楽しく、時にまじ
めに(笑)、試⾏錯誤して作り上げたものが、県の⽅々や全
国の⽅々にも⾒ていただき、また、⼼に留めていただけた
ことを⼤変嬉しく思います。ありがとうございました。

當⿇⼩学校PTA広報部さんより喜びのお声

當⿇⼩学校PTA広報部様
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私たちの私たちの私たちの

取り組み紹介取り組み紹介取り組み紹介

令和6年11⽉2⽇、桜井市⻑さんや桜井市のマスコットひみこちゃんをお招きし、
朝倉⼩学校創⽴150周年記念式典が執り⾏われました。
昭和2年〜令和6年の朝倉⼩学校のスライドショーが上映され、⻑い歴史の軌跡を
考え深く振り返ることができました。
⼆胡の演奏では⼦どもたちも⼀緒に合唱し、⼀⽣懸命歌う姿を⾒てたくさんの感動を
いただきました。
記念式典後には、地域のボランティアの⽅が「あさくらフェスタ」として模擬店を開
催して下さり、PTAは実⾏委員として事前準備や⾦券類の集計・販売、会計係として
参加しました。
⾬天による⼀部企画中⽌のアクシデントもありましたが、あてものやクイズラリー等
4種のゲームと、焼きそばや飲み物など9種類の⾷べ物屋台が出店しました。⼦ども
たちは学校⽣活の楽しい思い出となったことでしょう。
私たちは記念式典を通し、地域の⽅々の⽀えや⾒守り、協⼒があり、様々な運営が
成り⽴ってきたことに改めて気付きました。
これからもこの歴史と伝統を受け継ぎ、より⼀層⾶躍できるように頑張りたいと思い
ます。

桜井市⽴朝倉⼩学校
2024年11⽉２⽇（⼟）
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私たちの私たちの私たちの

取り組み紹介取り組み紹介取り組み紹介

 暑さも少し和らいだ９⽉下旬に、菟⽥野⼩学校では草刈り・草引きのＰＴＡ奉仕作業を⾏い
ました。本校は豊かな⾃然に囲まれた学校で、校庭のみで無く学校林や古墳もあり、広い⾯積
の草刈りが必要です。本年度も多くの保護者や⼦どもたち、教職員やボランティアの⽅まで、
⼀致団結して作業をしました。

 ���総勢なんと、約110名（保護者＋⼦どもたち＋教職員＋地域ボランティア）
���������������������������������������������������������������������������������������������������������の⼤作戦！！

 作業の様⼦を⾒ていると、⼤⼈も⼦どもも真剣に取り組んでいました。雑草をいっぱい積ん
だ⼀輪⾞を⼀⽣懸命に押したり、グラウンドの隅々まで草引きをしたり…また、学校林や希望
の坂では、多くの⼤⼈たちが、草刈り機を効率よく動かして、どんどん雑草を刈っていきまし
た。みんなの⼒が合わさって、短時間で、想像以上にきれいになりました。
 何よりも実感したのは、全員が同じ気持ちで⼀⽣懸命に作業が出来たこと。きれいになった
様⼦を⾒て、みんなが満⾜気であったこと。

 奉仕作業を通じて、多くの⼒がひとつになった時のエネルギーのすごさを体感しました。
参加してくださった全員が、怪我無く安全に作業を終えることが出来て本当に良かったです。

 

宇陀市⽴菟⽥野⼩学校
2024年9⽉28⽇(⼟曜⽇)

奉仕作業だよ全員集合！！奉仕作業だよ全員集合！！

『みんな仲良し�田野っ子』
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 これらの企画を通じて、150年の歴史を祝うと同時に、地域との

連携や学校の未来を共有する、素晴らしい取り組みが展開されまし

た。

 私たち⼤和⾼⽥市PTA協議会は、3つの中学校、8つの⼩学校、

５つの幼稚園、こども園で組織されています。

 その8つの⼩学校のうち、7校が今年2024年に創⽴150周年を

迎え、それぞれの学校で記念⾏事が催されました。主な⾏事や

内容は以下のようなものでした。

1．記念式典

学校の歴史、吹奏楽部・アカペラ部の演奏、⼩学校○×クイズ

2．地域向けイベント

盆踊り、地域団体やキッチンカーの出店、プロレス興⾏、

和太⿎の演奏と体験

3．特別企画

運動会での150周年綱引き、記念公演、測量体験、声楽家によ

る歌唱、パフォーマーによる講演、ドローンを使った航空写真

撮影

4．記念品の制作

記念冊⼦、クリアファイル、記念タオル、ステンレスボトル、

体育館壇上の演台カバー・花台カバー

5．設備改修

遊具の作り替え

6．装飾・広報

横断幕掲⽰、ポスター配布・掲⽰、写真パネル作成、150周年

記念マークの公募、学校HPの作り替え、記念映像の作成・上

映

活動報告

大和高田市大和高田市
私たちの
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本年度も県への要望に関するご意⾒をたくさん頂きまして
ありがとうございました。

⼦どもたちの困りごとや保護者の⽅々のご⼼配など
多岐にわたるご意⾒があり、同じ⼦ども持つ保護者として

考えさせられることがたくさんありました。

要望書作成部隊では、⼦どもたち⼀⼈ひとりが
健やかに楽しく過ごせる環境になるように、

みなさんのご意⾒を要望書の原案としてまとめさせてもらいました。

また10⽉21⽇には、県⼩学校⻑会・県中学校⻑会の校⻑先⽣⽅と
要望書の原案を元に合同会議を開催させて頂きました。

現場の先⽣⽅の⼦どもたちと関わる中での想いを感じられる
貴重なご意⾒などを聞かせてもらい、

最終的な要望書として出来上がりました。

この要望書を県の教育委員会へと提出させて頂き、意⾒交流会も
開催予定になっています。すべての⼦どもたちにとってより良い

学校⽣活・園⽣活が送れますよう活動していきますので、
よろしくお願いします。

要望書作成部隊
∼保護者の思いを乗せて∼
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広報委員会

奈良県PTAWeb広報紙�かがやき奈良 No.140 TOPへ

子育て支援委員会

常任委員会
活動状況

　子育て支援委員では、zoomを用いた委員会を行い、１回目の委員会で出ていた
たくさんのテーマの中から、「子どものネットリテラシー（スマホとの付き合い
方）」について取り上げて話をしました。委員の中から子どもへのスマホの与え方
や、
トラブルについて心配なことなど、実体験や意見を出し合いながら、子どもが安全に
スマホを使うために親として何ができるのかについて考えました。
　今後、更に子どものネットリテラシーについて学びを深めたいと考えており、
重ねての委員会内での話し合いや学習会を計画中です。委員の中で学んだことや考えた
ことは会員に向けて発信することも目指していきたいと思います。
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　奈良県PTA協議会の広報委員会では、年3回広報紙の
発行を計画し、毎号の内容について意見を交わしながら
準備を進めています。
　今号では、広報委員ならではの視点から『広報紙コンクール
で受賞した学校へのインタビュー』を特集しました。
従来の形式にとらわれず、委員の「知りたい」「伝えたい」を
形にした新しい内容をお届けしています。
　さらに、前回に続き、委員自身が体験したPTA活動の様子も
ご紹介しています。学校ごとにPTAの在り方が異なることを
改めて実感しました。
　これまでに「かがやき奈良」を9月と12月に発行し、現在は
3月1日発行の準備を進めています。次号も皆さんに楽しんで
いただけるよう、委員一同心を込めて制作に励んでいます。



９⽉上旬にPTA奉仕作業を⾏い、中学校グラウンドの草引きをしました。
  �⼦ども達と⼀緒に学校のためになる事ができて嬉しかったです。天理市 Ｕ

���⼩中校⻑会合同会議��PTA保護者と先⽣⽅とで県への要望を話し合い、⼦ど
� ���もたちへより豊かな学校⽣活が送れるようにする為の話し合いがありまし
  �た。PTAの活動イメージが変わりました。          �⾹芝市 B

��運動会に参加                       ⽣駒郡 O
��親⼦環境整備作業にて学校周りの草刈り剪定溝掃除をしました。⼭添村 H
��運動会の前⽇準備、当⽇には広報誌に載せる⼦ども達の競技中の写真撮影

  をしました。                        葛城市 T
��体育⼤会・⾳楽祭・マラソン⼤会・6年⽣による明⽇⾹村の観光ボランティ

  アガイドの写真撮影をしました。
  ⼦どもたちの頑張りに胸が熱くなりました。         明⽇⾹村 T

��夏のS-S交流祭、⾼校説明会などPTA主催の事業を実施しました。体育⼤会
  のPTA競技では、⽣徒、PTA、先⽣、来賓、が本気の綱引きをしてとても盛
  り上がりました。                      磯城郡 Y

��⾳楽祭・運動会の広報に載せる写真撮影をしました。最後は地域の⽅、家 
  族、在校⽣、先⽣全員で恒例のマイムマイムを踊って楽しみました。
                               ��磯城郡 T

��こども園奉仕作業、こども⼦育て会議に出席。        ��宇陀市 H
��運動会・PTA役員、専⾨部員のみんなのスムーズな連携で安全に運動会をみ

  まもれました。当⽇は⼦供たちの笑顔に癒されました。     宇陀市 Y
��スポーツフェスティバル（運動会から呼び名が変わりました）⾃分の⼦ども

  �の学年を⾒やすいように、親が学年ごとに⾊分けしたバンドをし⼦どもが競
  �技をしている時は前に出て⾒られるようにしてくれました。�  橿原市 A
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みんなの活動報告みんなの活動報告

いつもの活動・独自の取り組みいつもの活動・独自の取り組み
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PTAと地域PTAと地域
学校運営協議会

  ⼩中学校全国学⼒・学習状況調査の結果についての説明がありまし
  た。どちらもICT機器活⽤の程度が全国や県の平均を⼤きく上回っ
  ているとのこと。地域の⽅々からはICT機器との付き合い⽅につい
  ての質問もでていました。             ⽣駒市 K

�市⺠体育祭
  専⾨部体育部さん、本部体育部さんを中⼼に地域全体に声かけた
  り、競技に出場したりしました。          桜井市 T

��登下校の⾒守り旗当番に⽴ちました
 ����地域の⽅々も⼦供たちを⾒守ってくださって感謝の気持ちでいっ
 ����ぱいです。                   ���⽣駒市 B
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郡市村PTA協議会の活動郡市村PTA協議会の活動
��11⽉に⾏われた⽣駒市PTA協議会活動事業の準備をおこないまし

  た。茶筅をテーマにした⽣駒市らしいイベントとなりました。
                          ���⽣駒市 A

��町Ｐ⼈権研修で思春期の⼦どもに寄り添うためにという講演会に
  参加しとても勉強になりました😃����������������������������北葛城郡 K
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編集後記編集後記
いつまでも暑い⽇が続いていましたが、急に季節が進み寒くなり始めま
した。皆さま体調崩しておられないでしょうか？
今回も、試⾏錯誤、四苦⼋苦(笑）して広報紙を作成致しました。楽し
んで読んでいただけたら幸いです。
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